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Claudius Schmid – Neu in der Schulleitung 

Ich freue mich sehr, dass ich Anfang des Schuljahres hier an 

unsere Schule kommen durfte, um die Schulleitung Frau 

Hirschfeld und Frau Krotwaart zu unterstützen und mit 

meinen eigenen Schülerinnen und Schülern und meinem 

Team spannenden Unterricht zu gestalten.  

Ich bin 46 Jahre alt und komme ursprünglich aus Garmisch-

Partenkirchen. Das ist ein Ort in Bayern, der direkt unter der 

Zugspitze, dem höchsten Berg Deutschlands liegt, der auch noch einen 

Gletscher hat. Ich habe drei Kinder hier in Landau und eine erwachsene 

Tochter in Bayern.  

Bevor ich Lehrer wurde habe ich schon in verschiedenen Berufen gearbeitet, 

dabei auch ein Jahr in London (UK) und Bangor (Wales) an der Universität. 

Nach der Schule und am Wochenende gehe ich gerne in die Natur wandern, 

fotografiere tolle Momente, klettere im Pfälzerwald oder fahre mit dem 

Fahrrad ins Elsass. Außerdem mache ich auch gerne Musik und spiele selbst 

Schlagzeug, Percussion und Trompete. 

Eure Schule gefällt mir sehr gut, hier sind viele nette Schülerinnen und 

Schüler. Auch die Kolleginnen und Kollegen haben mich sehr herzlich 

aufgenommen und sind stets motiviert, mir meine vielen Fragen zu 

beantworten und Ideen umzusetzen.  

Am Adventsbasar habe ich echt gestaunt, welch tolle und kreative Stücke ihr 

da im Unterricht gebaut habt und wie offen, freundlich und kompetent ihr an 

den verschiedenen Ständen mit euren Kunden umgegangen seid – Respekt!  

In Zukunft freue ich mich sehr darauf, euch alle kennenzulernen und mit euch 

zusammen das ein oder andere schöne Projekt auf die Beine zu stellen. Wenn 

ihr Fragen habt oder mich kennenlernen wollt, ich bin mit Frau Hirschfeld im 

selben Büro. Außerdem komme ich aktuell schon in jede Klasse zu Besuch, 

weil ich euch alle kennenlernen möchte. 

 

 

Schülervertretung 

Auch in diesem Schuljahr haben alle Klassensprecher*innen ihre 

Schülervertretung (SV) gewählt. Schülersprecher ist Tyler aus Klasse Jung 

und Stellvertreter ist Mika aus Klasse Sutter. Herzlichen Glückwunsch! 

Regelmäßig treffen sich alle Klassensprecher*innen, um wichtige Themen zu 

besprechen und Wünsche für die Pausenhof-Gestaltung zu äußern. So können 

sie aktiv ihr Schulleben mitgestalten. Unterstützt und angeleitet werden sie 

hier von ihrem Vertrauenslehrer, Herr Stahl." 
 



Personelle Situation 
 

Während der Zeit von den Sommerferien bis jetzt haben die Schüler  

viele neue Gesichter gesehen und die eine oder andere neue Lehrkraft 

auch schon kennengelernt. 

 

Nach den Sommerferien kamen als neue Lehrkräfte: 

Herr Claudius Schmid (Zweiter Konrektor) 

Frau Stefanie Gurlin (FöL) 

Frau Tanja Knochel (FöL) 

Frau Freya Henrichsen (FöL) 

Frau Annina Konheiser (FöL) 

Herr Maurizio Furlan (Physiotherapeut) 

Herr Noah Paqué (FSJ) 

Frau Sarah Dausch (Anerkennungspraktikantin) 

Frau Lilly Baumgärtner (Langzeitpraktikantin der Sozialassistenz) 

Seit den Herbstferien sind Herr Kolja Beutel und Herr Julian Bös Teil unseres 

Kollegiums und unterstützen uns tatkräftig in verschiedenen Klassen. 

 

Auf gute Zusammenarbeit !  

 

Wasserrattenschwimmen 

 

Am Mittwoch, den 09.11.2022 waren 7 Schüler*innen aus 

verschiedenen Klassen im LaOla. Wir waren beim 

Wasserrattenschwimmen. Es waren Jennifer, Niklas, Pascal, 

Tim, Pio, Constantin und Milena dabei. Jeder musste 50 Meter 

schwimmen, außer den Lehrern. In einer Gruppe sind 4 Kinder 

geschwommen, in der anderen waren es 3 Kinder. Die Zeit wurde gestoppt. 

Die anderen Kinder haben die Schwimmer angefeuert. Wir haben uns alle 

Mühe gegeben und alle haben die 50 Meter geschafft. Wir hatten viel Spaß. 

Milena, Constantin und Pio 

  

 

  
Lieber SEB, im Namen des ganzen Kollegiums wollen wir uns recht 

herzlich für den kreativen, goldig-süßen Weihnachtsgruß 

bedanken! 

 

 

Adventsbasar 2022 

Endlich war es soweit und unser beliebter Adventsbasar 

konnte wieder stattfinden, mit Publikum! 

Viele Klassen haben sich daran beteiligt und im Vorfeld 

fleißig gewerkelt, gekocht und dekoriert. Wie in alten 

Zeiten.  

Dieses Jahr wurde das Erdgeschoss mit eingebunden 

und die Tombola fand in einem Klassenzimmer statt, um die 

„Besuchermassen“ etwas zu entzerren. Von A wie Anisplätzchen bis Z wie 

zauberhafte Deko, konnten viele weihnachtliche Geschenke erworben werden 

und auch das leibliche Wohl kam nicht zu kurz.  

 
 
 

 

 

NIKOLAUS 2022 
 

Kling,Klang,Nikolaus! 

Nach zwei Jahren Coronapause, durfte uns der Nikolaus 

wieder in gewohnter großer Runde in der Aula 

besuchen. Die Spannung und Aufregung konnte man 

förmlich spüren und sehen. Endlich kam er, in 

Begleitung eines Engels. Mit großem Eifer wurden 

Gedichte Lieder und ein Rap dargeboten. Es war 

„Super“. Natürlich hatte der Nikolaus für jeden auch 

noch eine Tüte mit Leckereien dabei. 

Wir freuen uns schon wieder  

aufs nächste Jahr!  

 
Tulpen für Afrika 
Am 9.11.22 trafen sich die Schüler der Unterstufe, um Tulpen im 

Garten der Schule zu 

pflanzen.250 Zwiebeln pflanzten wir insgesamt. 

Wenn alle Tulpen gewachsen sind werden sie verkauft. Das 

gesammelte Geld wird an Afrika verschickt. 

 

Dirk Werber 

Förderschullehrer 



Klingendes Klassenzimmer 16.11-18.11.22 

Vom 16.11. bis 18.11.22 waren Musiker von der 

Staatsphilharmonie Rheinland-Pfalz bei uns zu Gast in der 

Schule. Wir durften ein paar Instrumente ausprobieren oder die 

Vibrationen der Instrumente fühlen. Am ersten Tag war Heike 

Schuhmacher mit Frieder Funk (Geige) da, am zweiten Tag war 

Christoph Haas (Kontrabass) da und am dritten Tag war 

Guillem Selfa Oliver (Bratsche) da. Sie haben uns ihre 

Instrumente gezeigt und erklärt. Zum Schluss jeder Einheit 

haben sie ein kleines Konzert für uns gespielt. Fast alle Klassen 

haben dieses Angebot genutzt. (Levin, Leon, Luca, Pascal) 

 

Ausflug in die Staatsphilharmonie in Ludwigshafen 

Schüler*innen aus Klassen Kühner, Roth und 

Stivaktakis waren am 14.12.22 in der 

Staatsphilharmonie in Ludwigshafen zu Gast. 

Zuerst waren wir im Klangreich. Dort haben wir 

alle Instrumente gesehen, die im Orchester 

mitspielen. Dazu konnten wir sehen, welche 

Musiker welche Instrumente spielen. Das Waldhorn durften einige von uns 

ausprobieren. Danach waren wir bei der Probe und haben uns Musik des Orchesters 

angehört und zugeschaut. Es wurde „Meine Mutter, die Gans“ von Ravel geprobt. 

Danach gab es eine Pause, im Foyer. Danach sind wir zurück in die Schule gefahren. 

Das war ein sehr, sehr, total schöner Ausflug ins Orchester. (Levin, Leon, Luca, 

Pascal)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jeden Tag ein bisschen Liebe 

verschenken, heißt 

jeden Tag  

ein bisschen Weihnachten haben 
                                               Monika Minder 

 

 

 

 

 

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, 

wieder geht ein ereignisreiches Jahr zu Ende. Wir wünschen Ihnen von 

Herzen eine gesegnete Weihnachtszeit mit schönen, gemeinsamen und 

möglichst entspannten Momenten. Wir danken Ihnen von Herzen für 

die Zusammenarbeit im letzten Jahr und hoffen Sie haben einen guten 

Start ins neue Jahr 2023. 

Fröhliche Weihnachten und herzliche Grüße 

 

Monika Hirschfeld, Antje Krotwaart und Claudius Schmid  

 

 

Wie immer können Sie Aktuelles zu unserer Schule auf der Schulhomepage 

www.förderschule-landau.de erfahren.   

                                         
Viel Spaß beim Lesen des Pauli Aktuell und ein schönes Weihnachtsfest wünscht 

Ihre AG-Elternarbeit  
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